

Mario Engelhardt, Bussardweg 10, 90596 Schwanstetten

An
Bürgermeister
Robert Pfann

An den
Marktgemeinderat der
Marktgemeinde Schwanstetten

**Fraktionssprecher
Bündnis 90 / Die Grünen
Mario Engelhardt
Bussardweg 10
90596 Schwanstetten**

Tel.: 0178 - 3305220
e-mail: mario.engelhardt@t-online.de
<http://www.gruene-schwanstetten.de>

Schwanstetten, den 30.01.2017

Haushaltsdebatte 2017

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Marktgemeinderätinnen,
sehr geehrte Marktgemeinderäte,
sehr geehrter Herr Hahn,
sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger!

Wir leben in einer Zeit, in der sich unsere Gesellschaft in einem großen Umbruch befindet. Derzeit treibt es die Menschen, aufgrund unbezahlbarer Mieten und Kosten für ein Eigenheim, vermehrt aus der Großstadt hinaus aufs Land. Die im Speckgürtel von Nürnberg befindlichen Gemeinden, erleben eine rege Nachfrage nach bezahlbaren Baugrund und interessanten Wohnmöglichkeiten.

Dieser Tatsache geschuldet, begegnen wir als Marktgemeinde mit der Ausweisung neuer Baugebiete.

Ein mehr an Bürgern bedeutet durchaus eine höhere Einkommenssteuer für unsere Gemeinde.

Mit den derzeit zu erwartenden 4,6 Mio € haben wir eine wichtige und durchaus planbare Einnahmequelle vorzuweisen.

Dies verpflichtet uns, unsere Gemeinde attraktiv zu gestalten und weiterzuentwickeln. Dies tun wir in der Vereinsförderung, mit den Renovierungen von Spielplätzen, mit der zukunftsorientierten Planung der Feuerwehr von morgen und natürlich mit Investitionen in unsere Straßenpflege und Ortsbildgestaltung.

Der Bauhof nimmt hier eine immer gewichtigere Rolle ein. Nicht nur im flexiblen Einsatz im Winter zeigen die Mitarbeiter ihr ganzes Können. Auch im Bereitschaftsdienst für die Freiwillige Feuerwehr leisten die Kollegen ganze Arbeit. Fachwissen und Kompetenz zeichnen unseren Bauhof aus. Dies gilt es zu erhalten. Deshalb sehen wir als Fraktion

Bündnis 90 / DIE GRÜNEN die Einstellung eines Mitarbeiters für den Bauhof als Verstärkung, überaus wichtig und zukunftsorientiert an.
Eine Auslagerung von Arbeiten ist mit Sicherheit nicht die günstigste Variante. Die bei Ausschreibungen günstigste Firma, muss bei den Ausführungen nicht die preiswerteste Variante sein.

Mit der umfangreichen Generalsanierung der Grundschule, Turnhalle, Jungendtreff und Hortbereich in Höhe von 2.663.000.-€ für diese Jahr, beschreiten wir ebenfalls den richtigen Weg. Wenn dies auch über einen Kapitaldienst vorfinanziert werden muss.

Zu einer lebenswerten Gemeinde gehört auch eine intakte Umwelt. Hier leisten wir als Kommune mit unserem Förderprogramm FERS einen wichtigen Beitrag. Diese Ausgaben sind Ausgaben in eine lebenswerte Zukunft. Unser Ziel hier, die Weiterentwicklung des Förderprogramms, in den Ausbau erneuerbarer Energien.

Bei einem Gesamthaushalt von 17.394.000 € und einer somit einhergehenden Steigerung zum Vorjahr von 7,58 %, kann getrost von großen Vorhaben für dieses Jahr gesprochen werden.

Der Schuldenstand pro Kopf in 2013 der Kommunalwahl zu dieser Legislaturperiode, lag bei € 182.- .Bereits im 3 Jahr nach der Wahl, liegt der Schuldenstand Ende 2016 bei nur noch € 88.- pro Kopf.

Würde die Generalsanierung der Grundschule / Hort / Jugendtreff in 2017 nicht anfallen, würde hier die pro Kopf Summe weiter sinken und nicht auf € 436.- steigen. Somit ist eine solide Haushaltsführung in unserer Gemeinde gegeben.

Sparen ja, aber nicht um jeden Preis! Eine attraktive Gemeinde benötigt auch Ausgaben um interessant und begehrenswert zu bleiben! Z.B. E-Carsharingmodell zukunftsorientiert.

Wir danken unserem Kämmerer Peter Lösch für die verständliche und deutliche Ausarbeitung des Haushalts. Als Mann der Zahlen sind wir gewiss, dass die Ausgaben mit Argusaugen überwacht und kein Cent umsonst ausgegeben wird.

Wir bedanken uns auch bei Herrn Bgm. Pfann und den Fraktionen des Marktgemeinderates für die meist freundliche, sachorientierte und konstruktive Diskussion im Rat.

Als Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, stimmen wir dem Finanzplan und dem Investitionsprogramm in der vorgelegten Form zu.

Vielen Dank!

Mit freundlichen Grüßen

Mario Engelhardt

Marktgemeinderat
Bündnis 90 / DIE GRÜNEN